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Дмитрий меДвеДев поручил 
Генпрокуратуре рФ наказать 
виновных в возникновении 
лесных пожаров в Саратовской 
и волгоградской областях. 

По уточненным данным МЧС, в 
огне погибло семеро человек, 
сгорело более семисот жилых 

домов. 
«Сейчас дело не только в том, что-

бы восстановить жилье, это, само 
собой разумеется, будет сделано, 
– заявил Медведев в субботу на 
встрече с генпрокурором Юрием 
Чайкой. – Но надо разобраться, 
потому что это еще и вопиющая 
халатность». Президента особенно 
возмутило то, что пожары начались 
в южных регионах, «где лесов нет, 
но начальники, региональные и 
местные, чешутся очень медлен-
но». «Нужно сделать все выводы и 
по итогам проверки представить 
предложения о привлечении таких 
лиц к ответственности, об отстране-
нии их от должности за нарушения, 
которые привели к возникновению 
пожаров», –  подытожил Дмитрий 
Медведев.

Как сообщалось в центральной 
прессе, 2 сентября сильные по-
жары начались в нескольких райо-
нах Волгоградской и Саратовской 
областей. Из-за ветра скоростью 
до 27 метров секунду и жаркой 
сухой погоды возникло более ста 
очагов пожаров, при этом огонь 
распространялся молниеносно. 
Пламя быстро перекинулось на 
населенные пункты, 
потушить его уда-
лось лишь в ночь 
на субботу. В Вол-
гоградской области 
сгорело 646 жилых 
домов, семеро че-
ловек погибло, еще 
восемь находятся в 
больницах. Несколь-
ко деревень сгорело полностью. 
Без крова осталось около тысячи 
человек. В Саратовской области 
огонь уничтожил около 400 га 
леса и 30 жилых домов. В туше-
нии пожаров был задействован 

практически весь личный состав 
региональных управлений МЧС, 
спасатели из соседних регионов, 
а также восемь тысяч сотрудни-

ков МВД и кур -
сантов.

Следственное 
управление СКП 
по Волгоградской 
области уже со-
общило о  воз -
буждении двух 
уголовных дел по 
фактам гибели 

людей в Руднянском и Котовском 
районах области. Дела возбужде-
ны по части 3 статьи 293 УК РФ 
(«Халатность, повлекшая смерть 
более двух лиц»), максимальное 
наказание по ней составляет 

до семи лет тюрьмы. Кроме 
того, руководитель следственно-
го управления Михаил Мурзаев 
вчера заявил, что следователи 
проверяют, «насколько адекватно 
принимались меры по предот-
вращению и тушению пожаров». 
Аналогичные проверки идут и в 
Саратовской области, в ряде рай-
онных администраций вчера была 
проведена выемка документов, 
где прописана ответственность 
чиновников по обеспечению 
противопожарной безопасности.

На заявление Дмитрия Медве-
дева уже отреагировали и регио-
нальные власти. Волгоградский 
губернатор Анатолий Бровко 
попросил правоохранительные 
органы области «в кратчайшие 

сроки разобраться в причинах 
возгорания и проанализировать 
весь ход работ по локализации 
пожаров». «К руководителям, 
которые допустили нарушения 
действующего законодательства 
и инструкций по противопожарной 
безопасности, будут применены 
самые жесткие меры», – пообе-
щали в пресс-службе админи-
страции Волгоградской области. 
В правительстве Саратовской 
области также анонсируют «раз-
бор полетов». «Будут сделаны 
определенные выводы в отноше-
нии муниципальных чиновников, 
по линии МЧС и министерства 
леса», – предупредил зампред 
областного правительства Алек-
сандр Стрелюхин 

 Более 210 миллионов человек в мире, по данным Международной организации труда, сегодня не имеют работы
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 решение
Южному Уралу  
нужен вертолет
Для нужД Челябинской области купят вертолет. у техники 
будет сразу несколько назначений: участвовать в тушении 
пожаров и патрулировании лесов, перевозить губернатора 
в отдаленные районы области и транспортировать постра-
давших с мест катастроф в лечебные учреждения.

В эффективности данного средства передвижения губернатор 
Челябинской области Михаил Юревич убедился в ходе своих по-
ездок в Магнитогорск, Озерск, Карталы и Бреды. Однако тогда 
пришлось воспользоваться воздушным судном, взятым в аренду.

– Не нужно думать, что решение принято для того, чтобы один 
раз в неделю слетать в Ашу или Бреды, – прокомментировал пер-
вый вице-губернатор Олег Грачев. – Мы планируем купить уни-
версальный вертолет, который будет использоваться в проекте 
по медицине катастроф. Все видели, как эффективно сработали 
вертолеты во время взрывов в московском метро. Оперативность 
позволила спасти многих людей, которых в считанные минуты до-
ставляли в больницы. Автомобили в этом уступают. У нас в ГКБ 
№ 3 есть хорошая посадочная площадка.

 соглашение
У чеченцев  
будет свое кино
в ЧеЧне решили приступить к собственному националь-
ному кинопроизводству.

Развивать его помогут республике специалисты с «Мосфильма». 
Они намерены не только консультировать сотрудников недавно 
созданного «Чеченфильма», но и предоставят свою материально-
техническую базу. Об этом будет сказано в партнерском соглаше-
нии, которое сейчас готовится к подписанию.

В попечительский совет новой чеченской студии вошли, по-
мимо президента республики Рамзана Кадырова, Иосиф Кобзон, 
Зураб Церетели, Карен Шахназаров.

По словам директора «Чеченфильма» Инала Шерипова, его сту-
дия не собирается снимать коммерческое кино и намерена взять за 
образец не голливудские, а европейские картины. В Чечне верят, 
что скоро их актеров будет знать вся Россия. Так же, как и Асет 
Вацуеву – в свое время популярную ведущую новостей на одном 
из центральных телеканалов.

Кроме того, в Грозном хотят организовать у себя ежегодный 
международный кинофестиваль. Ближайший из них предполага-
ется провести в апреле будущего года.

 новые правила
Автострахование  
подорожает
АвтоСтрАховАние в россии может в скором времени 
значительно подорожать. Это связано со вступлением в 
силу новых правил оценки износа автозапчастей.

В соответствии с вышедшим постановлением ecть детали и узлы, 
на которые износ не считается. Так, например, oн не начисляется на 
стекла, подушки и ремни безопасности. To есть при расчете выплат 
страховщик обязаны включать в возмещение цену новых деталей. 
К этому надо прибавить и подготовленные Минфином законопро-
ект об увеличении страховой суммы по жизни и здоровью со 160 до 
500 тысяч рублей и введении фиксированных выплат по различным 
травмам (будет четко прописана компенсация за перелом пальца или 
сотрясение мозга). Помимо этого в новом проекте предлагается уве-
личить страховую сумму по имуществу со 120 до 200 тысяч рублей. 
Все это приведет к увеличению страховых выплат, что сделает невы-
годной для автостраховщиков работу с ОСАГО, которая станет для 
них убыточной. В этой связи компании считают, что тарифы должны 
быть увеличены на 35–45 процентов. По оценкам экспертов, реаль-
ное повышение составит 20–25 процентов.

 экспертиза
Без труда и капитала
Более 210 миллионов человек в мире сейчас безработ-
ные. Это самый высокий показатель в истории.

С начала кризиса число людей, не имеющих работы, увеличи-
лось на 30 миллионов человек. Таковы данные Международного 
валютного фонда (МВФ) и Международной организации труда 
(МОТ). Кстати, по данным МОТ, доля России в мировой безра-
ботице – 5,4 миллиона человек (семь процентов экономически ак-
тивного населения). Однако данные Росстата существенно ниже. 
В целом МОТ рисует мрачную картину. Мало того что 210 мил-
лионов человек не имеют работы, 80 процентов из них не имеют 
никакого доступа к социальной защите. Также, по данным этой 
организации, примерно 1,2 миллиарда мужчин и женщин, или 40 
процентов мировой рабочей силы, не зарабатывают столько, что-
бы их семьи преодолели черту бедности в два доллара в день.

Как отмечают эксперты МОТ и МВФ, сейчас практически нет 
признаков скорого снижения безработицы. Для ее ликвидации в 
следующие десять лет понадобится примерно 440 миллионов но-
вых рабочих мест. Все эти проблемы и нюансы будут обсуждаться 
13 сентября в Осло на конференции с участием политических и 
профсоюзных лидеров разных стран.

В России с весны наблюдается постепенное снижение безрабо-
тицы. Сейчас, по официальным данным, у нас 1,7 миллиона чело-
век не имеют работы.

политика  общество
 без бумаг

Партия ноутбуков 
ПрезиДиум генсовета «единой россии» впервые 
пройдет без бумаг. его членам рекомендовано 
явиться на заседание со своими iPad и ноутбу-
ками.

На заседании в среду президиум генсовета должен 
принять директиву, обязывающую региональные и муни-
ципальные отделения отказаться от бумажного сопрово-
ждения политсоветов. Предполагается, что на электрон-
ную форму будет переведена отчетность и внутренняя 
переписка политсоветов с вышестоящим руководством. 
«Когда речь идет о переходе на новые технологии, надо 
начинать с себя, – объяснил секретарь президиума ген-
совета Вячеслав Володин. – Мы надеемся, что коллеги 
из регионов и муниципалитетов последуют нашему при-
меру, новые технологии доступны всем».

Членам президиума рекомендовано явиться на заседа-
ние со своими iPad. Выяснилось, что у четверых iPad нет, 
говорит их коллега, они могут прийти и с ноутбуками.

Стать современной предложил «Единой России» пре-
зидент Дмитрий Медведев на съезде партии 21 ноября 
2009 года. В декабре «единороссы» утвердили програм-
му «Электронная партия», которая в перспективе позво-
лит в режиме онлайн обмениваться информацией и кон-
тролировать исполнение поручений.

По словам руководителя исполкома партии Андрея 
Воробьева, полностью перевести структуры партии на 
электронный документооборот планируется в течение 
2011 года. Тратиться на это партия не намерена, рассчи-
тывая на то, что ноутбуки, смартфоны и iPad есть уже у 
всех членов. Доступ к сети WiFi есть во всех помещени-
ях центрального исполкома, это должны сделать и регио-
нальные «единороссы», говорит Воробьев.

Шашлычника арестовали  
на время следствия

В правительстве области сделан анализ  
кровавого побоища на рок-фестивале «Торнадо»

Президент поручил наказать начальников, 
которые «чешутся очень медленно»

На смену пожарам –  
оргвыводы

в ПрАвительСтве Челябин-
ской области прошло заседание 
межведомственной комиссии 
по вопросам противодействия 
проявлениям экстремизма 
на территории Южного урала. 
Главным вопросом повестки 
дня стал серьезный анализ 
побоища, произошедшего на 
рок-фестивале «торнадо».

Несмотря на то, что изначально 
планировалась специаль -
ная трансляция заседания 

для приглашенных журналистов, 
встреча все же прошла в закрытом 
режиме. По словам ведшего засе-
дание первого вице-губернатора 
Челябинской области Олега Гра-
чева, секретность была связана 

с  обсуждением значительного 
количества оперативной инфор -
мации, которая пока не подлежит 
массовой огласке.

Тем не менее некоторые новые 
подробности,  цифры и данные 
все же были озвучены. Основной 
версией произошедшего под Ми-
ассом погрома остается бытовая, 
связанная с конфликтом между 
гостями фестиваля и управляю-
щим местным кафе-шашлычной 
Робертом Назаряном. Миасский 
городской суд принял решение на 
время следствия арестовать его. 
Всего, по последним данным, в 
нападении на зрителей участвовали 
примерно 64 человека. Личности 46 
из них установлены, 22 бандита уже 
задержаны.

– Задача правоохранительных 

органов, судебной системы – уста-
новить личности всех нападавших, 
привлечь их к ответственности и воз-
дать по закону то, что им положено, 
– отметил Олег Грачев. – Этого же 
должна требовать и общественность. 
Кроме того, в Миассе «прорвало» во 
многом из-за политических дрязг. 
Пока две противоборствующие сто-
роны занимались «борьбой нанай-
ских мальчиков», в городе появилась 
третья сила, которая в итоге вот так 
о себе заявила.

Кроме того, по словам первого 
вице-губернатора, будут приняты 
кадровые решения в отношении 
некоторых милицейских руководи-
телей. Эту информацию несколько 
позже подтвердил начальник ГУВД 
по Челябинской области Владимир 
Скалунов.

Другое решение, которое, воз-
можно, будет принято – изменить 
порядок выдачи разрешений на 
организацию и проведение мас-
совых мероприятий на территории 
области.

– Вероятно, наиболее масштаб-
ные события федерального статуса и 
уровня будут теперь согласовывать-
ся не на уровне муниципалитетов, 
а региональной властью, – пояснил 
Олег Грачев. – И теперь ситуации, 
когда организаторы фестиваля начи-
нают продавать билеты на событие, 
еще не получив разрешение на его 
проведение (и это касается в том 
числе «Торнадо»), будут исключены. 
Если кто-то будет предпринимать 
действия, не получив разрешения, 
– это станет поводом для запрета 
этого мероприятия 

В огне погибло  
семеро человек, 
сгорело  
более шестисот  
жилых домов

нА минувшей неДеле президент Дми-
трий медведев сформулировал новое 
правило для губернаторского корпуса. 
При решении вопроса о возможности 
представления действующего главы к 
переназначению будет учитываться его 
рейтинг (и антирейтинг).

Следить за рейтинговой динамикой пору-
чено администрации президента. «Здесь 
нет, конечно, такой прямой механической 

зависимости: рейтинг упал – до свидания, но это 
повод губернатору призадуматься, что проис-
ходит, насколько довольны его действиями люди, 
население территории, где он губернаторствует. 
Поэтому этот показатель обязательно использу-
ется... Он не единственный, сразу скажу, но он 
очень важный». По словам Медведева, рейтинги 
отслеживаются уже давно. Но, безусловно, одно 

дело, когда такая практика носит непубличный 
характер. И совсем другое, если о ней открыто 
заявил сам президент.

В этом году президент уже представил для 
переназначения 13 действующих глав и вы-
двинул 14 новых. По его собственным словам, 
он следит за количеством сроков (выборных и 
назначенческих), которые губернатор отработал. 
Оптимум – три срока, четвертый рассматривает-
ся как исключение. Известно также, что факти-
чески введен возрастной ценз. Главы, которым 
исполнилось 70 и более лет, отправляются на за-
служенный отдых вне зависимости от количества 
отработанных ими сроков. Теперь нередко сами 
главы, «не вписывающиеся» в новые правила, 
когда завершается их очередной срок, просят 
не рассматривать их кандидатуры. Или вообще 
подают в отставку досрочно.

Дмитрию Медведеву предстоит определиться 

до конца года с главами еще пяти регионов 
– Калмыкии, Мордовии, Пермского края, Тю-
менской и Ивановской областей. А в 2011 году 
истекут сроки полномочий у руководителей Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Чечни, Сахалинской и 
Ульяновской областей. Итого десять глав, десять 
плановых решений. Еще могут, конечно, состо-
яться и внеплановые отставки, с начала года их 
было уже три.

У Юрия Лужкова завершается пятый срок, 
через две недели ему исполняется 74 года. 
Ясно, что он уйдет. Как и калмыцкий глава 
Кирсан Илюмжинов и его мордовский коллега 
Николай Меркушкин. Первому только 48 лет, а 
второму 59, но у обоих заканчиваются четвер-
тые сроки.

Рамзан Кадыров, насколько можно судить, в 
своей республике очень популярен. Проблем с 
рейтингами у него нет и не будет 

Губернаторы и рейтинги
У Юрия Лужкова завершается пятый срок


